
 

Verbale assemblea Gruppo Sport Inclusivo Tre Valli 
17 aprile 2019 

 

 
Presenti: Christen Tiziano, Pedrioli Gabriele, Gianetta Candido, Schweizer Cinzia, Gobbi Candido, 
Gobbi Manuela, Minotti Monica, Lanza Elena, Lanza Mario, Lanza Deborah, De Antoni Silvano, 
Frei Cinzia, Francesco Gallo, Camilla Gallo, Patrizia Ciani, Luigi Ciani, Moreno Baggi, Nello 
Ranzoni, Flaminio Cadlini, Corrado Guidi, Renzo Truaisch, Rita Baggi, Maria Gallo, Amedeo Gallo, 
Ursula Martinez. 
 
Scusati: Livio Cortesi, Sara Capri, Laura Bravo, Luigi Bedoni, 
 
 
1. Saluto del presidente 
 
Monica Minotti ringrazia e saluta i presenti dichiarando l’apertura dell’assemblea. 
 
2. Designazione del presidente 
 
Viene designato come presidente del giorno Tiziano Christen. 
 
3. Designazione degli scrutatori 
 
Vengono designati, come scrutatori, Moreno Baggi e Candido Gianetta. 
 
4. Verbale assemblea straordinaria 2018 
 
Il verbale è accettato all’unanimità. 
 
5. Relazione del presidente 
 
Monica Minotti inizia la sua relazione invitando i presenti a rivolgere un pensiero per i defunti: Frida 
Rossi (la donatrice del furgone) e la mamma di Gabi Küpfer. 
 
Il presidente presenta l’anno appena trascorso e le attività effettuate nel 2018. Sicuramente le 
novità più importanti sono il cambio di nome e del logo.   
 
Monica Minotti: I responsabili delle singole attività sportive ci informeranno, nella trattanda n. 6, su 
quanto organizzato durante il 2018, quindi non tocco questo argomento nella mia relazione.  
Durante il 2018 il comitato del GSITV si è riunito 8 volte e, durante le nostre riunioni, abbiamo 
discusso di diversi temi e organizzato le varie attività proposte a tutti i membri del gruppo. Desidero 
ringraziare in modo particolare tutti i membri di comitato per la loro partecipazione agli incontri e 
per la collaborazione dimostrata durante tutto l'anno. 
 Nel 2018 abbiamo partecipato a diverse manifestazioni e abbiamo organizzato anche qualche 
evento ricreativo, come per esempio il 15 aprile siamo andati a Bergamo per la gita dei monitori e 
volontari. In programma avevamo previsto di visitare il parco faunistico Le Cornelle ma purtroppo 
non siamo riusciti per mancanza di tempo. Comunque abbiamo potuto degustare ottime specialità 
culinarie della zona e, nel pomeriggio, abbiamo visitato la città alta di Bergamo. A questa uscita 
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hanno partecipato una quindicina di soci. Inoltre, dal 24 al 27 maggio una trentina di persone tra 
atleti e monitori hanno partecipato all'evento di Special Olympics National Summer Games 
organizzato a Ginevra. Il GSITV era presente con le discipline di atletica, basket, bocce e nuoto. I 
nostri atleti si sono distinti in diverse gare individuali e hanno vinto diverse medaglie. La squadra di 
pallacanestro ha ottenuto il terzo posto, portando a casa la medaglia di bronzo. Questa 
manifestazione ci ha permesso di vivere quattro giorni a pieno ritmo, con la sveglia di buon mattino 
e la partecipazione alle diverse gare sportive per poi concludere le giornate al capannone centrale 
di Plaine de Plainpalais. La sera, diversi nostri atleti hanno ballato e hanno dimostrato di avere 
tantissima energia e voglia di divertirsi. La partecipazione ai National Games è stata emozionante 
e arricchente. Il 16 giugno abbiamo proposto una novità per la fine della stagione sportiva: un 
pranzo all'aperto a casa di Livio, il nostro vice-presidente. Gabriele e Livio hanno organizzato un 
capannone e hanno preparato il giardino per accogliere una trentina di persone. Dopo il pranzo 
cucinato da Gabriele, i ragazzi hanno potuto dar sfogo alla loro creatività grazie alla collaborazione 
della pittrice Paolina che ha mostrato come colorare delle simpatiche figure in legno. A fine 
giornata, ognuno ha potuto portare a casa il proprio capolavoro. Questo evento è stato apprezzato 
dai partecipanti che hanno potuto trascorrere una giornata tranquilla, in compagnia e facendo 
un'attività un po' diversa. Il 22 giugno siamo andati a Quartino per l'ormai consueto appuntamento 
con il Bowling e la pizza. Anche in quest'occasione hanno partecipato circa 20 soci e tutti si sono 
cimentati con questo gioco divertente e spassoso. Dopo la pausa estiva, il 6 settembre abbiamo 
organizzato l'assemblea straordinaria del gruppo nella quale è stato approvato il nuovo nome del 
GSITV: Gruppo Sport inclusivo Tre Valli. Oltre al nome, abbiamo apportato alcune modifiche allo 
statuto che sono pure state approvate dall'assemblea. Inoltre abbiamo modificato anche il logo che 
è più moderno e attuale. Il 9 settembre, il GSITV ha partecipato alla manifestazione Sportissima. 
Grazie all'organizzazione di Cinzia e Manuela, alcuni nostri atleti hanno partecipato attivamente 
dimostrando ai presenti le attività sportive del GSITV. II 30 settembre abbiamo partecipato al 
Piediquiz che si è tenuto a Locamo, nella bella zona vicino al lago. Come di consueto, i nostri atleti 
sono stati suddivisi nei diversi gruppi così da avere l'interazione con persone che non incontrano 
frequentemente. Dopo aver svolto il percorso e aver partecipato ai giochi proposti dalla SISL, ci 
siamo ritrovati per il pranzo allo stadio. L'11 novembre, abbiamo avuto l'attività abbinata del circo 
Knie al mattino e la castagnata al pomeriggio. Grazie a Candido e Tiziano abbiamo potuto gustare 
le buonissime castagne accompagnate da un buon piatto di salumi preparati da Siro della 
Fondazione Diamante di Biasca. Il 1. dicembre abbiamo organizzato la cena di Natale presso il 
Centro Civico di Arbedo. Il menu proposto era degno di un ristorante di prim'ordine e abbiamo dato 
la priorità alla qualità degli ingredienti. Diverse pietanze sono state preparate da alcuni di noi, 
l'aperitivo è stato di nuovo preparato da Barbara Pedretti. Per allestire la sala ci hanno aiutato 
Livio, Rita e Roberto Brunetti, le decorazioni sono invece state preparate da Mary e Charlotte. 
Grazie al cuoco Fernando Lazzarotto che si è messo gentilmente a disposizione per cucinare, 
abbiamo potuto gustare un'ottima cena. Anche le cameriere Natascia e Tania, aiutate da Daniela, 
Mary, Nello e Flaminio hanno contribuito a servire senza intoppi i diversi piatti. Durante la serata il 
gruppo di ginnastica ha letto una bella poesia creando un'atmosfera natalizia mentre il gruppo di 
basket, con i cappellini di Babbo Natale, ha allietato il pubblico con una canzone e relativo balletto. 
La partecipazione alla serata è stata buona, e molti mi hanno dato un feedback positivo. Grazie 
all'aiuto di tante persone disponibili e volonterose abbiamo potuto creare un bel evento. Il 12 
gennaio, siamo andati con un gruppetto di 10 partecipanti, al mercato di Bellinzona dopodiché 
siamo ritornati a Biasca, al Ristorante Borgo Vecchio, per mangiare la pizza gentilmente offerta 
dall'allora gerente signora Roberta. Il 3 febbraio, una quindicina di nostri soci hanno partecipato 
alla giornata di carnevale a Pregassona grazie all'invito ricevuto da parte dell'Associazione 
Regnanti della Svizzera Italiana. In quest'occasione sono stati proposti giochi di diverso tipo e il 
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pomeriggio è stato allietato dalla musica. II 28 febbraio un bel gruppo di soci ha partecipato alla 
consueta serata di carnevale organizzata dal gruppo di Bellinzona.  
 
Informazioni riguardanti i nostri volontari  
Tutti i nostri monitori, assistenti e aiuti nonché gli autisti sono volontari e prestano il loro servizio a 
favore dei nostri sportivi con regolarità e con dedizione. Senza il loro prezioso aiuto, il GSITV non 
potrebbe offrire le attività proposte durante l'anno. Quindi desidero ringraziare in modo particolare 
tutti coloro che in un modo o nell'altro aiutano e sostengono le attività del GSITV. Spero di poter 
contare anche in futuro sul vostro sostegno e la vostra collaborazione.  
Da settembre 2018, dopo la partenza di Montse, Tiziano gestisce ed è responsabile del gruppo di 
ginnastica. Ringrazio Tiziano per essersi messo a disposizione per l'attività del giovedì sera.  
Una nuova entrata per il GSITV è Moreno Baggi che, in primo luogo è stato reclutato in qualità di 
autista (in sostituzione di Argo) ma nel frattempo si è appassionato e segue anche le lezioni di 
ginnastica. Inoltre, Moreno, verrà proposto anche una carica all'interno del comitato, i dettagli 
seguono nella trattanda 9.  
Un problema ormai noto da qualche anno è quello del coinvolgimento di nuovi volontari sia per le 
discipline sportive che per i trasporti. E' importante continuare a foraggiare il nostro bacino di 
volontari poiché i cambiamenti sono all'ordine del giorno ed è difficile trovare i sostituti. Il mio 
appello a tutti i presenti all'assemblea è di pubblicizzare le nostre attività tra i vostri amici, 
conoscenti o parenti così da riuscire a coinvolgere qualcuno che possa sostenere il gruppo. 
Abbiamo anche un problema di età dei nostri sportivi: non riusciamo a trovare nuove leve 
soprattutto per il gruppo di ginnastica. Quindi se conoscete qualcuno che ha voglia di praticare 
sport con noi, non esitate ad indirizzarlo ai nostri responsabili di disciplina. Oltre alle attività 
sportive ci sono anche quelle burocratiche e, a questo proposito, cito Candido Gobbi che si occupa 
di pubblicare sul sito le foto o gli articoli che i diversi responsabili di disciplina gli inviano. Ringrazio 
Candido per l'adeguamento del sito e per il costante aggiornamento. Ringrazio anche Manuela che 
ha partecipato alle riunioni dei commissari sportivi di inclusione andicap ticino e coordinato le 
informazioni volte al comitato e ai monitori. Il ruolo del commissario sportivo è importante poiché 
funge da collegamento con inclusione andicap ticino e gli altri gruppi e anche qui il lavoro non 
manca. 
 
Informazioni riguardanti le finanze  
A livello finanziario il GSITV, per il momento, non ha problemi e la situazione è buona. Nel limite 
del possibile, cerchiamo di offrire delle attività gratuite ai nostri soci. Vogliamo comunque avere 
una gestione accurata delle finanze e cerchiamo di mantenere bassi i costi. La contabilità del 
gruppo viene gestita da Cinzia Schweizer di inclusione andicap ticino, che ringrazio per la 
collaborazione. Lo scorso anno, in occasione dei National Games di Ginevra, abbiamo cambiato la 
divisa della società e abbiamo comprato il nuovo training. Questa spesa è stata, in parte, 
sostenuta da BancaStato con una sponsorizzazione di fr. 3500.- (di cui fr. 1500.- versati nel 2018 e 
il resto viene versato nel 2019 e 2020 con due rate di fr. 1’000.-). Fortunatamente, anche nel 2018, 
abbiamo potuto contare su alcune donazioni: Imerys, Lions Club, Helsana e Raiffeisen. Inoltre 
desidero segnalare che Livio Cortesi si è assunto i costi per l'ideazione del nuovo logo da parte di 
un grafico nonché della stampa degli autocollanti per il pulmino. Ringrazio sentitamente tutti i 
benefattori per la loro generosità.  
 
Altre informazioni  
Collaboriamo sempre attivamente con inclusione andicap ticino. Oltre alle riunioni della 
Commissione sportiva a cui ha partecipato Manuela, ci siamo incontrati per eventi puntuali. Ad 
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esempio, in autunno, è stata organizzata una serata con Plusport e, recentemente, è stata 
organizzata una riunione informativa per i contratti di prestazioni con l'UFAS. Ringrazio Marzio, 
Elena e Giovanna per il loro supporto e per la collaborazione.  
 
Termino la mia relazione ringraziando di cuore tutti coloro che, per il bene del GSITV, si mettono a 
disposizione e occupano una parte del loro tempo libero a favore dei nostri sportivi. Grazie a tutti! 
 
La relazione presidenziale è accolta all’unanimità. 
 

6. Relazione annuale 2018 dell’attività sportiva 
 
Nuoto (Cinzia Frei): Quest’anno nel nuoto hanno iniziato ancora nuovi atleti, continuando a portare 
una ventata di gioventù; così da avere l’atleta più piccola di quattro anni e mezzo e quello più 
grande di 65 anni. Il gruppo al completo conta una ventina di atleti, di cui un terzo arriva dalle 
scuole regolari. C’è chi già nuota e chi sta muovendo le prime bracciate. Al termine 
dell’allenamento ci ricongiungiamo per un gioco assieme, con l’obiettivo di rafforzare l’aiuto 
reciproco di tutti e verso tutti. 
Anche nei monitori ci sono stati avvicendamenti: con quattro nuovi, di cui tre giovani aiuti e un 
monitore ritornato dopo un periodo di pausa, oltre a me e Rossano già presenti. Nel frattempo, 
un’atleta under12 sta venendo formata internamente per diventare un aiuto monitore. Ma c’è 
sempre la problematica dell’orario, poco pratico per trovare nuove persone che non siano giovani. I 
giovani sono validi, ma c’è sempre il rischio che a settembre, giustamente, partano per studi.  
Abbiamo iniziato l’anno sportivo con un allenamento a secco a Iragna e nel corso dell’anno 
abbiamo partecipato alla gara di Lugano, con tre atleti, e allo Splash and go, con una decina di 
atleti, ottenendo ottimi risultati in entrambe. Inoltre, per la prima volta, siamo andati, con otto atleti, 
alla 24ore di nuoto a Sion, dove abbiamo passato un intero giorno in piscina, per allenamenti 
individuali e diploma finale con la distanza nuotata. Il  giorno seguente siamo andati a Martigny a 
visitare Barryland, con grande entusiasmo da parte di tutti. In piscina termineremo il 28 maggio, 
ma in giugno avremo ancora due allenamenti a secco, così da terminare con l’attività l’11 giugno. 
Durante il resto dell’anno solare avremo ancora due o tre gare. La prossima sarà il primo giugno, 
mentre a settembre abbiamo in programma i Regional Games a Nyon.  
Sono molto soddisfatta e ringrazio di cuore chi permette di continuare con questo progetto di nuoto 
competitivo inclusivo.  
 

Basket (Monica Minotti): Il gruppo di pallacanestro continua gli allenamenti il venerdì sera a 
Lodrino. Attualmente sono attivi 13 giocatori, 2 ragazzi normodotati e 8 persone tra monitori, 
assistenti e aiuti. La partecipazione agli allenamenti è sempre molto costante e tutti aspettano il 
venerdì sera per ritrovarsi. Come più volte detto da qualche nostra giocatrice, il BC88 è una 
grande famiglia e tutti sono amici. Di regola gli allenamenti sono strutturati con un riscaldamento 
iniziale, una parte più tecnica con esercizi specifici per il basket e poi la tanto attesa partitella 
finale. Nella stagione 2017-2018 abbiamo giocato nel campionato svizzero di Special Olympics in 
lega C e, nella finale svoltasi a Sion lo scorso 6 maggio, ci siamo classificati al secondo posto, per 
la gioia di tutta la squadra. Nella stagione 2018-2019, dopo il torneo di divisioning di dicembre 
2018, siamo stati inseriti nella lega B. Il livello di gioco rispetto allo scoro anno è aumentato ma i 
nostri giocatori lottano e sono determinati. La finale di campionato si terrà il prossimo 11 maggio a 
Sargans. Non tutti i giocatori desiderano partecipare al campionato e quindi adeguiamo gli 
allenamenti in modo che tutti possano divertirsi. Il nostro scopo è di giocare, divertirsi e stare in 
compagnia praticando sport. Non vogliamo che l'agonismo prenda il sopravvento sul divertimento. 
In autunno 2018 abbiamo organizzato una partita amichevole con la squadra di Helsana e il 22 
dicembre, su proposta di una nostra giocatrice, siamo andati a pattinare a Locamo on ice. In 
definitiva, il gruppo di pallacanestro funziona bene e c'è un buon clima. Ringrazio tutti i colleghi del 
gruppo basket che permettono di offrire sano divertimento ai nostri giocatori. Inoltre desidero 
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ringraziare per l'impegno costante gli autisti Gilberto, Toni e Giovanna che ogni venerdì 
accompagnano i ragazzi in palestra. 

 
Atletica: Da settembre 2018 ho assunto (Tiziano Christen) la responsabilità del gruppo della 
ginnastica. In tutti i mesi trascorsi, malgrado lo scarso numero di monitori con il brevetto, siamo 
riusciti ad organizzarci ed a svolgere tutte le lezioni in modo adeguato. Le lezioni sono state 
organizzate a rotazione fra i vari monitori ed aiuti, garantendo una certa varietà nei contenuti. 
Abbiamo un bell’ambiente ed ogni giovedì sera ci divertiamo molto. Nel gruppo si sono aggiunti 
vari nuovi aiuti, fra i quali Paola, Rita, Paolo e Rosario (collega di Pier del gruppo di Piotta). Il 
giovedì siamo sempre un bel gruppo, malgrado ciò abbiamo due problemi da affrontare nel 
prossimo futuro. Il primo è legato alla cronica mancanza di nuovi atleti, quelli che attualmente 
frequentano la palestra hanno qualche acciacco causato dagli anni che incalzano, ed altri svolgono 
una seconda attività che li impegna via dalla ginnastica. Il secondo è la mancanza di monitori. 
L’ondata di brevetti di qualche anno fa si è esaurita con la partenza verso altri “lidi” oppure altri 
gruppi. Con il brevetto sono rimaste solo Laura e Manuela. Questa situazione potrebbe 
compromettere lo svolgimento regolare delle lezioni con un monitore diplomato presente. Un paio 
hanno mostrato interesse nell’iniziare in futuro una formazione quale assistente, ma la strada è 
lunga ed impegnativa, specialmente per coloro che hanno un’attività professionale pure da 
svolgere. Credo che il comitato del GSITV si debba seriamente chinare su entrambe le 
problematiche e forse muoversi verso il reclutare monitori da altre discipline sportive oppure con 
brevetti GS, oppure iniziare un percorso di inclusione con altre società sportive legate alla 
ginnastica o all’atletica. Per quanto riguarda gli atleti, la problematica dell’informazione nelle scuole 
è già stata discussa varie volte, e grazie alla lodevole iniziativa di Cinzia, è stata fatta una prima 
campagna d’informazione per attrarre nuove leve. Per quanto riguarda le attività svolte non mi 
dilungo in troppi dettagli, esse sono infatti riportate regolarmente sul nostro bel sito internet. Fra di 
esse posso annoverare le seguenti uscite: 

- 10.5.2018 Giornata sportiva cantonale a Mendrisio. Fantastica manifestazione, organizzata 
dal gruppo di Mendrisio, allietata del bel tempo e dal teatro dei “Giullari di Gulliver”. 

- 24-26.5.2018 National Games Ginevra. Per l’atletica, Maurizia, Monica e Deborah hanno 
partecipato alle competizioni del lancio della pallina e del salto in lungo ottenendo due primi 
posti, tre secondi ed un quinto posto. 

- 18.7.2018 Rosa, Charlotte e Sara Lunghi hanno partecipato al Gala dei Castelli di 
Bellinzona 

- Al 9.9.2018 il gruppo ginnastica ha partecipato, assieme a quello delle bocce ed al nuoto, a 
Sportissima di Biasca. 

- 30.9.2018 Partecipazione di un gruppo misto al Piediquiz, organizzato dal gruppo di 
Locarno 

- 2.10.2018 Rosa ha partecipato alle gare sociali della GAB di Bellinzona nelle discipline del 
lancio della pallina e dei 60m. 

Nelle prossime settimane parteciperemo il 25 maggio con un folto gruppo alla Giornata sportiva 
cantonale a Trevano ed il 20-21-22 giugno alla Festa federale di ginnastica di Aarau, come unico 
gruppo sportivo ticinese di Plusport. Colgo qui l’occasione per ringraziare a nome dei monitori, 
assistenti ed aiuti, gli atleti per la loro assidua partecipazione alle attività in palestra. Un grande 
grazie va inoltre agli aiuti, agli assistenti ed ai monitori (anche delle altre discipline), che ci 
permettono di svolgere regolarmente le lezioni ogni giovedì sera. 

Bocce (Nello Ranzoni): Cari colleghi e amici, anche l'anno scorso ci siamo dati da fare, Fiorenzo e 
il sottoscritto, per tenere attivi e per far divertire i nostri atleti sia con gli abituali allenamenti che con 
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tornei sia a Biasca che altrove. Con 41 allenamenti sui campi del Bocciodromo Rodoni che hanno 
visto una sempre buona partecipazione di atleti, abbiamo cercato di far progredire la qualità del 
gioco sempre mantenendo come obiettivo primario il divertimento accompagnato da una sana 
competizione. In maggio ci siamo recati quattro giorni a Ginevra per il NSG con due coppie di atleti 
che, assieme a noi e agli altri partecipanti del GSITV, hanno potuto fare una bella e indimenticabile 
esperienza. A inizio giugno il nostro Torneo dell'Amicizia ha avuto il solito successo, nonostante la 
defezione di diversi abituali partecipanti della vicina penisola a causa di un'importante gara 
Nazionale prevista nello stesso weekend. Fiorenzo ha seguito con successo il corso PluSport di 
Assistente in previsione di continuare con quello di Monitore quest'anno. In ottobre, facendo 
seguito all'invito della Società organizzatrice di Trieste, abbiamo partecipato al Torneo Meeting 
Internazionale BocceInsieme organizzato dall' Acquamarina Team Trieste ONLUS. Se i risultati 
sportivi non sono stati stratosferici possiamo però dire che la componente divertimento ha 
soddisfatto tutti, specialmente nel soggiorno ad Abano sulla strada del ritorno. Dal mese di maggio 
possiamo far capo ad un nuovo rinforzo nell'assistenza del gruppo con la persona di Elaine Pisa 
che si è offerta di aiutarci e che, dopo i primi timidi passi sui campi di gioco, è riuscita subito con la 
sua naturale gentilezza, semplicità e modestia a entrare in sintonia con tutto il gruppo e che ora si 
destreggia bene a favore di tutti. Voglio ringraziare qui tutti coloro che agli allenamenti, al Torneo 
dell'Amicizia e in ogni altra occasione, ci sono stati di aiuto, ma non voglio fare nomi per non 
dimenticare qualcuno anche se non posso non citare il comitato GSITV che ci ha sempre 
sostenuti. Vorrei inoltre ricordarvi che anche quest'anno organizzeremo il nostro Torneo 
dell'Amicizia (18 e 19 maggio) e che l'aiuto di ognuno sarà molto apprezzato. 
 
Sci (Flaminio Cladini): Dal lontano xx il nostro mini-gruppo, che allora era incluso in alcuni Sci Club 
(Malvaglia e Iragna), si occupa di dare la possibilità di sciare a dei ragazzi. Come ogni attività 
sportiva all’interno di un club, vi sono aspetti che vanno molto oltre l’attività sportiva, quali i legami 
di amicizia, i rapporti di collaborazione e lo spirito di gruppo, che spesso aiutano a superare 
difficoltà e barriere che di primo acchito sembrano insormontabili. Accanto all’attività sciistica, 
iniziamo sempre le stagioni con un’uscita in piscina, a cui fa seguito l’attività sciistica, intervallata 
da uscite più soft e socializzanti, come ad esempio andare a vedere una partita di hockey su 
ghiaccio oppure una serata di carnevale. Di seguito abbiamo esposto una tabella riassuntiva con il 
numero di uscite svolte negli ultimi tre anni e il numero di ragazzi e monitori che vi hanno 
partecipato.  
 

 
2017 2018 

2019 
(in corso) 

TOTALE 

Giornate di attività svolte 5 6 4 15 

Presenze alle attività svolte     

 Ragazzi 22 22 20 64 

 Monitori 24 27 18 69 

 
Dalle cifre della tabella si osservano due aspetti importanti: il numero di partecipanti ridotto rispetto 
alle attività classiche svolte dallo GSITV e l’alta intensità di monitori presenti. Questi due aspetti 
vanno spiegati. Anzitutto lo sci è uno sport che richiede diverse qualità, come un allenamento fisico 
importante, una buona capacità di coordinazione e un saper scegliere e decidere il percorso 
migliore in modo istantaneo. È dunque uno sport esigente, pena il far del male a se stessi o anche 
ad altre persone presenti sulle piste. I numeri sono dunque necessariamente bassi, infatti anche 
tra la popolazione svizzera e austriaca la quota che scia regolarmente è del 5%. Per quanto 
riguarda l’intensità di monitori, il numero dipende dalla capacità dello sciatore, ma va soprattutto 
ricordato che un maggior numero di monitori è garanzia di sicurezza e di poter svolgere questa 
piacevole attività riducendo i rischi e altresì gli incidenti.  
In particolare l’anno scorso abbiamo svolto le seguenti attività: 
02.12.2017  Piscina  
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10.02.2018  Giornata di sci a Carì    
14.02.2018  Uscita di Carnevale    
24-25.02.18  Fine settimana di sci a Lenzerheide  
25.03.2018  Giornata di sci ad Airolo   
01.12.2018  Cena sociale ad Arbedo.  
In breve, dopo la prima uscita in piscina, abbiamo svolto quattro giornate di sci, delle quali due 
durante un bel fine settimana dove abbiamo pernottato e sciato a Lenzerheide. Per la prima 
giornata annuale, di riscaldamento e ripresa dell’attività, abbiamo approfittato della bella stazione 
soleggiata di Carì. In seguito, l’uscita di due giorni benché faticosa fisicamente, è molto piaciuta e 
ha dato molte soddisfazioni e momenti simpatici a tutti i partecipanti. La giornata di Airolo, una 
stazione sciistica comunque impegnativa, ha chiuso la stagione sportiva. Tra gli extra-sportivi di 
rilievo vi sono stati la serata di carnevale nel capannone di Iragna e soprattutto la partecipazione 
alla fantastica cena di fine anno organizzata dal comitato dello GSITV. È un po’ di anni che non vi 
partecipavamo, ma è stato molto bello e nel 2019 saremo sicuramente della partita. Tra gli aspetti 
positivi del 2018 citiamo la rinnovata energia profusa dai monitori, che sono leggermente 
aumentati, anche se sono sempre una rarità e ci farebbe piacere averne qualcuno in più.  
Inoltre ci terremmo a ringraziare il comitato GSITV per la collaborazione e la pazienza dimostrata a 
più riprese. Chiudendo con una nota positiva, il 2019 è iniziato sotto i migliori auspici in quanto due 
nuovi allegri atleti sciatori si sono aggiunti al nostro gruppo, apportando nuova vitalità al gruppo.  
 
Le relazioni annuali di ogni attività sportiva sono tutte approvate per acclamazione. 
 
7. Relazione finanziaria e rapporto di revisione 
 
Cinzia Schweizer, la nostra contabile presso la Formazienda FTIA, presenta il consuntivo e il bilancio 
annuale:  
Egregi signori, Gentili signore, l’anno contabile 2018 del Gruppo Sport Inclusivo Tre Valli si chiude 
con una perdita di chf 766.25. In questo anno contabile non si sono verificate operazioni di rilievo 
per quanto concerne le l’attività correnti. Come ogni anno sui tavoli trovate delle copie dei conti 
GSITV 2018, per questo motivo rinuncio ad elencarvi in dettaglio le singole voci. 
I costi totali sostenuti nel 2018 ammontano chf 89'631.25 a fronte di ricavi per chf 88'865.00. Il totale 
degli attivi e passivi è di chf 72'697.39. Le voci più rilevanti degli attivi sono i mezzi liquidi che al 
31.12.2018 ammontano a chf 32'195.39, i transitori attivi a chf 40’500.00. La voce più rilevante dei 
passivi sono i creditori che ammontano a chf 72’185.00 (quasi interamente onorari monitori) ed il 
capitale sociale prima della registrazione della perdita per chf 1'278.64. 
Alcune osservazioni in merito all’andamento delle attività: 
 

1) Per i costi legati alle attività correnti (corsi annuali, giornalieri ed in blocco), non ci sono state 
particolari operazioni di rilievo, i costi sono poco differenti rispetto al 2017, mentre per gli 
onorari 2018 rispetto al 2017 sono leggermente diminuiti. 

2) Per quanto concerne le manifestazioni, i costi sono maggiori perché quest’anno si è 
partecipato ai giochi nazionali di Ginevra generando un costo per fr. 13'296.50 con un ricavo 
di fr. 4'300.00 (iscrizione atleti e partecipazione costi di inclusione andicap ticino), generando 
una perdita di fr. 8'996.50, inoltre si è partecipato alla Finale campionato Basket di Sion 
generando costi dovuti anche al pernottamento. 

3) Per quanto concerne le altre spese, la differenza principale è dovuta all’acquisto dei completi 
training della Erima per un costo di fr. 12'511.05 

 
Resto a vostra completa disposizione per ogni informazione e chiarimento. Ora cedo la parola ai 
revisori, che per quest’anno sono stati Luigi Ciani e Candido Gobbi, ed hanno effettuato la revisione 
presso i nostri uffici in data 2.4.2019. Grazie mille. 
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Relazione dei revisori 
Luigi CIani con Candido Gobbi si sono trovati con Cinzia Schweizer il 2 aprile 2019 in qualità di 
revisori ed hanno constatato che: 
 
- il bilancio ed il conto economico concordano con la contabilità 
- la contabilità è tenuta in modo regolare 
- le registrazioni contabili concordano con i relativi giustificativi esaminati con il criterio della 

scelta a campione 
 

quindi raccomandano all’assemblea l’approvazione dei conti consuntivi 2018 riscontrando una 
perdita di fr. 766,25 e dandone scarico al comitato. 
 
Osservazioni dei revisori: 

1) Ci siamo accorti che sono state incassate ancora delle tasse sociali di fr. 30.00 invece 
che fr. 50.00 

2) Abbiamo potuto constatare comunque un miglioramento dell’allestimento delle ricevute 
e delle pezze giustificative, ma ci sono ancora delle modifiche che devono essere 
effettuate da parte dei responsabili di ogni attività. Sarebbe molto interessante che ogni 
responsabile allestisse una distinta fatta per ogni attività con le entrate e le uscite per 
poter analizzare meglio l’andamento. 

3) Abbiamo incontrato durante il nostro controllo delle ricevute a forma di “piattino”, ci 
auspichiamo che per il prossimo anno vengano utilizzati scontrini ufficiali 

 
Cinzia Schweizer osserva che:  
- se non è possibile avere ricevute bisogna consegnare un foglio con l’importo, indicare per cosa 
sono le spese, e la firma di chi ha venduto; 
- la situazione è migliorata e ha fatto meno fatica nel lavoro. 
 
Monica sottolinea che:  
- i richiami per le tasse sociali sono stati inviati e sono stati pure inviati i richiami per la differenza 
fra i 30 e i 50 fr. 
 
La relazione finanziaria e i conti vengono approvati all’unanimità. 
 
 
8. Programma attività 2019 
 
Il calendario dell’attività si trova sul sito che è costantemente aggiornato. Qua di seguito le 
principali manifestazioni: 
 
18/19.05.2019 Torneo dell’amicizia 
13-23.06.2019    Festa federale Ginnastica 
01.09.2019 Galà dei Castelli 
08.09.2019 Sportissima 
Dicembre Cena di natale GSITV 
 
 
9. Nomine statutarie 
 
L’attuale comitato è composto da: 

 Monica Minotti, Presidente 
 Livio Cortesi, vicepresidente e rappresentante genitori 
 Sara Capri, Segretaria e cassiera 
 Cinzia Frei, membro 
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 Laura Bravo, membro 
 Candido Gianetta, membro 
 Gabriele Pedrioli, membro 
 Nello Ranzoni, membro 
 Manuela Bormolini-Gobbi commissario tecnico 

 
Monica Minotti informa l’assemblea che: 
 

 Candido Gianetta è dimissionario 
 Sara Capri è dimissionaria, Moreno Baggi è proposto come sostituto 
 Manuela Bormolini-Gobbi è dimissionaria 

 
Riassumendo, l’assemblea dopo breve ma esauriente discussione, all’unanimità, delibera  
di rinnovare la carica al presidente ed ai membri del comitato per l’esercizio 2019 e quindi il nuovo 
comitato è composto da: 
 

 Monica Minotti, Presidente 
 Moreno Baggi, Segretario e cassiere 
 Livio Cortesi, rappresentante genitori e vicepresidente 
 Cinzia Frei, membro 
 Laura Bravo, sostituta commissario tecnico 
 Gabriele Pedrioli, membro 
 Nello Ranzoni, membro 
 Vacante commissario tecnico 

 
 
Revisori: 

 Candido Gobbi è dimissionario, verrà sostituito da Rita Baggi 
 Luigi Ciani  

 
Quindi gli attuali revisori sono:  

 Luigi Ciani 
 Rita Baggi 

 
 
10. Eventuali 
 
Flaminio: propone di guardare un video sul computer di Cinzia riguardante le attività del gruppo 
sci. 
 
Tiziano: la ginnastica si è trovata con monitori e assistenti e hanno alcuni punti importanti da 
portare come compito per il comitato:  
Trasporti e veicoli: non è chiaro quali siano le coperture assicurative del veicolo e del gruppo.  
Quando vengono fatte trasferte importanti con costi importanti o qualcuno va a farsi dare un 
acconto dal cassiere o bisogna anticipare di tasca propria, non sarebbe possibile creare una carta 
di credito del gruppo?  
 
Cinzia: è supplente nelle scuole speciali. L’interesse dei giovani e delle famiglie è verso attività 
integrate e non in gruppi “chiusi”. Secondo lei entro dieci-venti anni gruppi come il GSITV non 
esisteranno più. Se non vogliamo morire, forse dovremmo valutare di innovarci e andare, come 
diceva già Tiziano nella sua relazione, con altre società affini (per esempio la ginnastica con la 
società federale). 
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Nello: col gruppo bocce organizzano il torneo dell’amicizia. Chi vuole vendere/comprare dei libretti 
della lotteria per loro è benaccetto.  
 
 

Per il comitato: 
Cinzia Frei 

 

 
 
 
 
 


